



北田忠

学校ホームページ <https://www.tondenkita-e.sapporo-c.ed.jp>



**札幌市立屯田北小学校
学校だより
第10号
令和7年(2025)年
12月25日**

あいさつから始まる

学級活動部長 岡崎 晶子

このタイトルは2023年の学校だより第10号と同じです。2023年は、生活委員会の児童が定期的に玄関であいさつをする「あいさつ運動」を開始した年です。子どもたちの積極的な取り組みから、徐々にあいさつの輪が広がり、2025年は新たに「あいさつリレー」を行っています。「あいさつリレー」とは、あいさつ運動を学年ごとにリレー形式で行うもので、毎月、担当学年の児童が登校時間に玄関前や階段上などに立ち、屯田北小学校のみなさんと挨拶を交わしています。現時点で、5月の生活委員会から始まり、4年生、6年生、3年生、5年生、2年生、はるにれ学級の順に「あいさつリレー」を行っています。挨拶“されていた”側だった子どもたちが挨拶“する”側の立場になることで、一人ひとりが多く気づきを得たように感じています。

例えば、低学年の児童で、朝の玄関に立つ時間が終わる頃には、最初よりも大きな声で挨拶をしている姿がありました。この児童は「今の声の大きさでは聞こえない、もっと大きな声を出さなきゃ届かない」という意識が芽生えたようです。また、高学年では「挨拶をしてもぜんぜん声が返ってこない」ということに危機感を持ち、校内放送で挨拶リレーを行っていることを全校へ周知したり、よりよい挨拶の仕方をポスターにして、低学年へ説明したりと、学校全体の課題解決に向けて取り組む姿がみられました。「挨拶リレー」を通して、どの学年の児童も、“挨拶をするということ”を自分事として捉え直し、行動にも変化が表れてきていると感じます。2月まで続く「挨拶リレー」で、一人でも多くの児童が挨拶の大切さに気がつき、挨拶することが習慣になってほしいと願っています。

また、高学年が低学年へ「今の挨拶いいね！」「しっかり言っているね！」などと、認め励ます声も聞こえてきました。「おはよう」から始まり、徐々に「すごいね」「応援しているよ」などの、温かな気持ちになる「あったか言葉」も子どもたちのコミュニケーションの中で広がっていくよう、引き続き関わっていきたいと思います。



スマートフォン・タブレット端末・PC等を使い、SNSやDM機能を使ったやり取りが発端となったトラブルや事件が全国的に問題となっています。このようなトラブルの多くは、「悪口のつもりではなかった」「みんなもやっているのでよく考えずに書き込んでしまった」等の軽い気持ちから大きな問題となるケースが多いと言われています。

本校では、ネットモラルやコミュニケーションにおけるマナーについて全ての学年・学級で指導をしていますが、それ以外の部分についての学校での対応は難しいことがあります。ご家庭においては、是非、「ルールやマナーを守る」「保護者との約束を守る」ことはもちろん、インターネット上のトラブルについてのリスクをしっかり話し合い、保護者の責任の下、使用されることをお願いします。



～持たせる前に・持たせてからも～ お子さんと共通認識をお願いします

- ① 本当にそれは、必要ですか。 ② お子さんと保護者の間で、ルールを話し合っていますか。
③ トラブルがあった時には、もう一度ルールの見直しを。 ④ 保護者の方が、必ず使用状況・内容の確認を。

安全で楽しい冬休み

安全で楽しい冬休みを送るために、配付される『冬休みのすごしかた』をお読みになり、御家庭でもお子さんにお話を聞いていただければと思います。

- 雪山の陰や停まっている車と車の間から道路に飛び出すことはやめましょう。
- 道路に向かってのそり遊びやスキー遊びは絶対にしないようにしましょう。
- 校区内に川がたくさんあります。川に近づかないようにしましょう。
- 雪かきチョボラ、雪遊びチャレンジに取り組み、体力を高めましょう。

また、休み中に急な連絡等がありましたら、学校へお知らせください。※土日、祝祭日及び冬季休校日を除く。



子どもの安全を学校・保護者・地域で見守りましょう！

1月行事予定

- 15日（木）3学期始業式（4時間授業、給食あり）
PTA交通安全指導日（15～21日）
- 19日（月）児童委員会 ALT なわとび週間（～23日）
- 20日（火）スキー学習3～6年（ティネオリンピアスキー場）
※5・6年…7:45までに登校/5時間授業
欠席の場合はすぐーるにて7:30までに連絡
3・4年…8:25までに登校./6時間授業
- 22日（木）避難訓練（冬季火災） 短縮日課 ALT
- 26日（月）ALT 5時間授業
- 27日（火）スキー学習3～6年（ティネオリンピアスキー場）
※5・6年…7:45までに登校/5時間授業
欠席の場合はすぐーるにて7:30までに連絡
3・4年…8:25までに登校./6時間授業

冬季休校日についてのお知らせ

札幌市教育委員会では、全国的な課題となっている教職員の長時間勤務等への対応策として、冬休み期間中において休校日の取組を実施しております。これに伴い本校では、年末年始の休日と連携し1月5日（月）と6日（火）を休校日とさせていただきますので、御理解と御協力をお願いいいたします。なお冬季休校日の取組につきましては、札幌市教育委員会 教職員課労務係（211-3853）にお問い合わせください。

<PTA交通安全指導>

冬期における児童の安全のため、PTAによる交通安全指導を5日間設定しております。雪山や凍結路面、雪庇等の危険から児童を守るために、ぜひ御自宅前などで見守りをお願いいたします。

<3学期始業式 1月15日(木)>

- ◇平常日課…全学年 4時間授業（給食あり）
下校 13:20頃
- ◇持ち物…上靴 雑巾 筆記用具 給食袋
冬休みの課題 自由研究（取り組んだ児童のみ）
冬休みエコライフレポート

<子どもの自己評価・ICTアンケート個人票配付について>

札幌市では全ての学校において一人一人が「自分が大切にされている」と実感できる学校づくりを進めていることや、小中一貫した教育について推進していることから、アンケートを全学年で実施しております。そこで、一人一人の結果を「個人票」として配付しましたので、各御家庭で活用してください。

<雪かきチョボラ・雪遊びチャレンジについて>

2月15日まで取組が実施されます。保護者の皆様には、児童の安全面や健康面への配慮をお願いいたします。特に交通量の多い場所での雪かきは避けるよう声かけをお願いいたします。

☆スキー学習にかかるお知らせと御願い☆

※スキーボランティア募集中です！

<スキー用具の準備・点検・記名>

- 冬休み中に、板や靴などの準備や点検、金具の調整、記名などを必ず行ってください。

<スキー置き場>

- 各学年の懇談資料や時間割等を御確認ください。
- スキー靴は袋に入れ、教室・ワークスペースに保管します。

<スキーの搬出入>

- 冬休み中はスキーの搬出入はできません。

ただし、3～6年生は13日（火）と14日（水）、9:00～16:00の間に持つて来てもかまいません。

- 始業式以降は、平日（8:10～17:00）の間に搬出入をお願いします。インターホンで職員室まで後連絡ください。

※1・2年生のスキー搬入日は19日（月）～23日（金）です。

- 土、日にスキーを使用予定の場合は、**金曜日の16:40までに（※時間厳守）**お持ち帰りください。

○ミニ児童会館は土曜日開館していますが、スキー搬入は御遠慮願います。

<3～6年 スキー学習～ティネオリンピアスキー～>

- 通常日課よりも、5・6年生は登校時刻が早くなり、5時間目終了後下校となります。

また、3・4年生は下校時刻が遅くなります。15:30頃に学校に到着して下校となります。

- 送迎の際の、学校前の駐停車はお控えください。バス停車の妨げになりますのでお控えください。

